

Miércoles 20 de Mayo del 2009

Última modificación 20.05.2009

El Financiero México, técnicamente, en recesión Ari Audi Hoy se dará a conocer el Producto Interno Bruto (PIB) de México correspondiente al primer trimestre del año, para el cual Moody's Economy anticipa un rango de menos 7.8 a menos 8.2 por ciento. Así, la economía nacional habría alcanzado dos trimestres consecutivos a la baja, luego de retroceder 1.6 por ciento entre octubre y diciembre, confirmando la definición técnica de una recesión, señaló Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's. El especialista mencionó que la economía del país se sumió en una fuerte recesión de enero a marzo, no sólo porque Estados Unidos registró una fuerte contracción, sino también por la debilidad reflejada en el mercado interno de nuestro país. "La economía del vecino del norte se ha contraído fuertemente en los últimos dos trimestres, por tanto arrastrando a la producción en México", dijo. Exige IMEF reformas estructurales sin "parches" Jeanette Leyva Reus La próximas reformas estructurales que se aprueben deben ser completas y no sólo "parches", exigió el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). En materia fiscal, detalló, urge que se elimine el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), pero adaptándolo al Impuesto sobre la Renta (ISR), basado en el flujo de efectivo y las ganancias; aplicar el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) sólo a los no contribuyentes, además de un Impuesto al Valor Agregado (IVA) generalizado. La primera propuesta del IMEF entregada al secretario de Hacienda Agustín Carstens, plantea que la reforma fiscal tenga como objetivo incrementar la recaudación, el equilibrio entre los impuestos directos e indirectos, simplificación en las disposiciones, combate a la informalidad y seguridad jurídica. Cierran 10 mil 749 empresas en 6 meses Arturo Robles El avance de la recesión económica y su impacto en la economía real propició la desaparición de tres mil 751 empresas en abril, el primer resultado negativo en términos anuales desde diciembre de 2005. Datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) muestran que en un año las altas de las unidades económicas tuvieron un descenso importante al pasar de 830 mil 565 en abril de 2008 a 826 mil 814 en igual mes de 2009. Tal comportamiento anual se venía presentando desde enero, cuando se dieron de alta mil 858 organizaciones, contra las 13 mil 25 de enero de 2008; en febrero se inscribieron 318, mientras que en marzo se observó una recuperación al apuntarse mil 732; sin embargo, en todos los casos las unidades económicas fueron inferiores Sector exportador mexicano, en caída libre Isabel Becerril Después de ser uno de los motores de la economía mexicana, el sector exportador está hoy en picada y sin resolver los problemas que presenta de antaño. Luego de que México llegó a ser el octavo exportador mundial (1999), hoy ocupa la posición 16. Su caída en el concierto exportador internacional es resultado de dos aspectos: no cuenta con una política de comercio exterior, y no se han resuelto los problemas estructurales que presenta el sector desde hace varias décadas. En ello coinciden los catedráticos Enrique Dussel Peters, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y Arnulfo R. Gómez, de la Universidad Iberoamericana, y el especialista en comercio exterior René Ortiz, y advierten que persiste una grave concentración en la venta de productos a Estados Unidos. México, lugar 40 en Prueba de estrés de competitividad Ivette Saldaña Por la exposición que tienen a la recesión y su capacidad para sobrepasarla, México, Francia, Italia, Portugal, Polonia y Grecia son de los 17 países de una lista de 57 que enfrentarán más dificultades para superar la crisis económica y mejorar su competitividad. Sin embargo, las afectaciones serán menos de las que tendrán naciones como España, Rusia, Hungría, Argentina y Venezuela, establece el estudio "Prueba de estrés de la competitividad" del IMD World Competitiveness Center. El Reforma Rebasa México a China en menores costos Ciudad de México (20 mayo 2009).- China perdió su puesto como el país más barato del mundo para la manufactura frente a México e India, reveló este miércoles un estudio. En el ranking de países con bajos costos de 2005, China ocupaba la primera posición, mientras que India y México se encontraban en el segundo y tercer lugar, pero para 2008, el país asiático descendió a la tercera posición, mientras que México se ubicó como el más barato. Al mismo tiempo, Estados Unidos redujo la brecha significativamente hasta el punto de que los costos de producción en China son ahora de sólo 6 por ciento menores a los costos de las fábricas estadounidenses, según el estudio elaborado por la consultora AlixPartners. Mientras que producir en México representa costos 25 por ciento menores respecto a hacerlo en Estados Unidos. Cotiza dólar debajo de 13 pesos Sandra Reyes Ciudad de México (20 mayo 2009).- En ventanillas de Banamex, el dólar se negocia por abajo de 13 pesos por primera vez desde noviembre del año pasado, por una baja en la aversión al riesgo de los inversionistas, los cuales continúan llevando sus capitales a mercados emergentes. La divisa estadounidense al menudeo se compra en 12.55 pesos y se vende en 12.97 pesos, 11 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Este nivel es el más bajo desde el 10 de noviembre de 2008. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 12.88 pesos y se vende en 12.91 pesos a la venta, 4.8 centavos menos respecto al cierre anterior. Con lo que se mantiene en los niveles más bajos alcanzados desde noviembre del año pasado. En las sucursales de Banorte se compra en 12.50 pesos y se vende en 13.10 pesos. Pierde fuerza desaceleración.- BM Helsinki, Finlandia (20 mayo 2009).- La situación económica global sigue empeorando, pero el ritmo del declive debería comenzar a moderarse, dijo este miércoles el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick. "Creo que, a nivel global, probablemente vemos una disminución en el ritmo del declive", dijo Zoellick tras reunirse con banqueros centrales escandinavos y de los países bálticos. "Con respecto a si ya hemos tocado fondo, espero que sí, en términos de los mercados financieros". Zoellick dijo que, de momento, estaba más preocupado por el manejo de los riesgos globales que en dilucidar cuándo se recuperaría la economía. Sostuvo que los riesgos en los que se centraba el banco incluían el saneamiento de los préstamos impagos del sistema bancario, posibles perturbaciones económicas en Europa Central y del Este y el refinanciamiento de la deuda privada en los mercados en vías de desarrollo. Descarta SHCP eliminar el IETU Arturo Rivero Ciudad de México (20 mayo 2009).- La reducción o desaparición del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) sería una irresponsabilidad y está totalmente descartado, adelantó Juan Manuel Pérez Porrúa, titular de la Unidad de Política de Ingresos de la Secretaría de Hacienda. Durante la Convención de Aseguradores acusó a las empresas de no cumplir a cabalidad con sus obligaciones fiscales y las señaló de estar subdeclarando ingresos y sobredeclarando deducciones. "Desaparecer el IETU o reducirlo sería una irresponsabilidad; los que piden

cancelar este impuesto solamente están viendo su beneficio. Ciertamente que las empresas pagarían menos impuestos, pero ¿cómo le hacemos para equilibrar el déficit de las finanzas públicas?", cuestionó el funcionario. Si se cancelara el IETU, dijo Porrúa, se tendría que poner otro impuesto o reducir el gasto público. Recordó que los gravámenes finalmente recaen en las personas de más altos ingresos, por lo que si se reducen solamente ellos serían los beneficiarios. Crece 17% empleo en condición crítica Mónica Ramírez Ciudad de México (20 mayo 2009).- La crisis provocó que el número de trabajadores en condiciones laborales críticas se elevara 16.6 por ciento en el primer trimestre del año, esto es 741 mil 960 más, según revelaron cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). De esta manera, la población que trabaja en las peores condiciones en el País, sin seguridad social, prestaciones e incluso sin cobrar sueldo, sumó 5.2 millones, el 12.2 por ciento de la población ocupada, cuando hace un año este porcentaje era de 10.3. Otro indicador que da señales de más precariedad laboral es la subocupación. En un año se agregaron 559 mil 68 personas bajo esta condición, y ya sumaron 3.4 millones, señalan datos de la encuesta. Este tipo de empleados son aquellos que necesitan y están dispuestos a trabajar más horas para complementar sus ingresos. Vulnera crisis recaudación.- Cepal Ulises Díaz Ciudad de México (19 mayo 2009).- Debido a la crisis económica, México se ubica entre los países con mayor vulnerabilidad fiscal (pérdida de ingresos tributarios) en América Latina, señala la Comisión Económica para América Latina (Cepal). En una nueva medición donde 100 es el máximo nivel de vulnerabilidad fiscal, México fue calificado con 70, cuando el promedio de la región latinoamericana es 49 y de 13 para los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Chile, Colombia, México, Perú y Venezuela están sufriendo un choque comercial, mientras que Argentina está muy cerca de padecerlo, según estimaciones de la Cepal. El organismo dice, basado en las conclusiones del foro "Las políticas fiscales en tiempo de crisis: volatilidad, cohesión social y economía política de las reformas", que se reducirán los ingresos fiscales en la región, ya sea por la caída en el nivel de actividad de la mano de las exportaciones, o por la disminución del precio internacional de los recursos naturales. Inicia BMV con ganancia de 0.69% Sandra Reyes Ciudad de México (20 mayo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia con ganancias, en seguimiento de las bolsas estadounidenses, impulsadas por el optimismo bancario tras el aumento de capital de Bank of America. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 24 mil 512.66 unidades, un alza de 0.69 por ciento, es decir 169.78 unidades. En Estados Unidos, el índice Dow Jones sube 1.15 por ciento, y el Nasdaq avanza 1.30 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 22.9 millones de acciones con un importe de mil 504.6 millones de pesos. Cae 15% volumen de comercio mundial Ginebra, Suiza (20 mayo 2009).- El comercio mundial siguió con su tendencia a la baja en marzo, con una caída de los volúmenes en el primer trimestre del 15 por ciento frente al mismo periodo del 2008, dijo este miércoles el instituto holandés CPB. La caída en los volúmenes refleja el colapso de la demanda en muchos mercados, en medio de una economía global en recesión. La Oficina Holandesa para Análisis de Política Económica, cuyos datos son usados por la Comisión Europea y el Banco Mundial, dijo que las caídas en la medición a 12 meses en febrero y marzo fueron las primeras desde agosto de 2002. La Organización Mundial del Comercio ha estimado que el comercio mundial se contraerá un 9 por ciento este año. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71016.html> La recuperación económica de EU se vería en un año Ixel Yutzil González Hacén falta algunos meses más para ver si la economía de Estados Unidos ya tocó fondo, indicó José Luis de la Cruz Gallegos, investigador del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). Durante la presentación de los pronósticos económicos trimestrales para México del ITESM, estado de México, señaló que las cifras de actividad industrial de los últimos 100 años en Estados Unidos muestran que no se había visto una recesión de esta magnitud, "ni en la Gran Depresión ni en la posguerra". Y México, altamente vinculado a la economía estadounidense precisamente por su ciclo industrial, reporta ya indicadores económicos como el IGAE, que se encuentra en su nivel más bajo desde 1995, apuntó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71015.html> México perderá más de 800 mil empleos José Manuel Arteaga En México se perderán más de 800 mil empleos en el año, afirmó el director de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Jonathan Heath. Incluso consideró que la tasa de desempleo podría llegar a niveles de 8% o 9%, que sería más crítica que la de 1995. Apenas la semana pasada el INEGI informó que la desocupación en México se ubicó en un rango superior a 5% en abril. "No nos sorprendería ver que la tasa de desempleo pudiera llegar a niveles arriba de 8% o cercano a 9%, eso significa puntos comparables con 1995 o un poco peor, pero sí estamos hablando de una pérdida de empleos formales de arriba de los 800 mil o hasta un poco más, antes de terminar de ver la parte difícil de esta crisis", dijo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71033.html> Banxico baja tasas para reactivar la economía Ricardo Jiménez El Banco de México (Banxico) desde el inicio de este año tomó la decisión de bajar la tasa de interés doméstica con la finalidad de reactivar la economía interna, la cual se encuentra inmersa dentro de un proceso de recesión, afectada principalmente por la caída de la actividad económica estadounidense. En ese sentido, los Cetes a plazo de 28 días alcanzan rendimientos de 5.18%, nivel que no se observaba desde noviembre de 2003, cuando la tasa nominal se encontraba en 5.15%, aunque es importante señalar que la tasa más baja reportada por este instrumento de inversión es de 4.14%, registrada el 31 de julio de 2003. Los analistas del medio financiero comentaron que por el momento la tasa de interés de corto plazo previsiblemente no experimentaría mayores ajustes a la baja, debido a las presiones inflacionarias que todavía presenta la economía interna. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/19/declive-petrolero-menor-recaudacion-presionan-economia-mexicana> Declive petrolero y menor recaudación presionan economía mexicana Ecuador, Panamá, México y Bolivia son los países de América Latina cuya capacidad de recaudación fiscal está más expuesta a la crisis financiera global, dijo la CEPAL. Esas cuatro naciones son las más expuestas por su "alta dependencia de los ingresos por explotación de recursos naturales (y), bajo nivel de carga tributaria", dijo la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) en un comunicado. En el otro extremo de la balanza, se encuentran Brasil, Argentina, Perú y Nicaragua, según el estudio del organismo. La semana pasada, la agencia Standard & Poor's revisó a negativo desde estable el panorama de las calificaciones crediticias de México, señalando que la posición fiscal del país se deterioraría en 2009 y 2010.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/19/%C2%BF-regreso-superpeso> ¿El regreso del superpeso? Alma Saavedra y Gloria Aragón / El Economista El tipo de cambio rompió la barrera psicológica de los 13 pesos, y se ubicó, en su modalidad spot en 12.9435 pesos por dólar a la venta. Con este nivel, el peso ha logrado apreciarse 6.73% frente al billete verde en lo que va del año, y alrededor de 20% desde su nivel más alto, alcanzado el 9 de marzo, cuando se cotizó en 15.49 pesos por divisa. Principalmente, se debe a una disminución en la presión en el mercado cambiario, resultado de diversos elementos nacionales e internacionales, como un menor deterioro al esperado en datos económicos de EU, así como a las medidas del gobierno mexicano para estabilizar al tipo de cambio. Analistas creen que el buen comportamiento de los indicadores internacionales se deben a un sentimiento de que lo peor de la crisis financiera ya ha pasado, lo que, a su vez, reduce los niveles de aversión al riesgo de los inversionistas.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/19/bmv-cierra-alza-ipc-su-mejor-nivel-octubre-2008> BMV cierra a la alza; IPC en su mejor nivel desde octubre de 2008 La Bolsa Mexicana de Valores finalizó a la alza el martes, impulsada por el optimismo sobre la salud del sector financiero de Estados Unidos que generó expectativas de que la economía mundial pudiera recuperarse a finales del año. El principal índice bursátil, el IPC, ganó 1.71% y cerró en 24,344.62 puntos, su mejor nivel desde el 1 de octubre cuando finalizó en las 25,117.32 unidades. Un portavoz de la Reserva Federal de Estados Unidos informó el martes que varios bancos han pedido autorización al Gobierno para devolver la ayuda financiera que recibieron el año pasado, generando compra de acciones del sector con la esperanza de que se esté saliendo de su peor fase de la crisis. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/19/petroleo-continua-racha-positiva> Petróleo se enfila a los US60 Los precios del petróleo terminaron en alza este martes en Nueva York, acercándose nuevamente a los 60 dólares y a los 59 en Londres, en un mercado optimista. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio ganó 62 centavos a 59.65 dólares en el último día de cotización de contrato, en relación al cierre del lunes. El barril para entrega en julio, nuevo contrato de referencia a partir del miércoles, cerró por su parte sobre los 60 dólares a 60.03. En el InterContinental Exchange de Londres, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en julio ganó 45 centavos a 58.92 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/20/bm-confia-que-mercados-financieros-ya-hayan-tocado-fondo> BM confía que mercados financieros hayan tocado fondo Helsinki, Finlandia.- La situación económica global sigue empeorando, pero el ritmo del declive debería comenzar a moderarse, dijo el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick. "Con respecto a si ya hemos tocado fondo, espero que sí, en términos de los mercados financieros", dijo Zoellick tras reunirse con banqueros centrales escandinavos y de los países bálticos. "Creo que, a nivel global, probablemente veamos una disminución en el ritmo del declive", agregó. Zoellick dijo que, de momento, estaba más preocupado por el manejo de los riesgos globales que en dilucidar cuándo se recuperaría la economía, al notar: "francamente, en un ambiente como este hay un alto grado de incertidumbre". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/19/preven-perdida-850000-empleos-2009> Preven la pérdida de 850,000 empleos en 2009 Derivado de la crisis económica, la recesión y la contingencia sanitaria, la pérdida de empleos en el país podría ascender a 850,000 durante 2009. Tan solo hasta abril pasado se registró una disminución de 484,000 plazas, comparadas con la cifra que había en igual mes de 2008, aseguró el investigador del Tecnológico de Monterrey, José Luis de la Cruz. En conferencia de prensa, señaló que entre marzo y abril la contracción en el número de trabajadores que cotizan al IMSS fue de 31,000, "hecho que marca una clara tendencia a la desocupación en el corto plazo, cuando cada año se necesita generar 1 millón de empleos adicionales tan solo por crecimiento de la población". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/20/india-mexico-paises-mas-baratos-produccion-industrial> India y México, los países más baratos para producción industrial Shanghai.- China perdió su puesto como el país más barato del mundo para la construcción de componentes industriales frente a India y México, indicó un estudio, lo que se traduce como un nuevo golpe al gigante asiático que lucha contra la crisis financiera internacional. Al mismo tiempo Estados Unidos redujo la brecha significativamente hasta el punto de que los costos de producción en China son ahora de sólo 6% por debajo de los costos de las fábricas estadounidenses, según el estudio elaborado por la consultora AlixPartners. "Quedaron atrás los días en que las compañías podían ahorrar hasta 30% o más produciendo sin valor agregado, trasladando sus producciones a China en particular", dijo Stephen Maurer, director de la consultora. La consultora compila un índice de costos de producción analizando una canasta de componentes manufacturados y ensamblados, desde pequeños motores hasta moldes. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/05/20/index.php?section=economia&article=028n1eco> Boquete de \$300 mil millones, revela Carstens a legisladores El secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens Carstens, adelantó a diputados y senadores de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, que el gobierno federal hará uso del Fondo de Estabilización Petrolera, de los seguros de cobertura y de los excedentes operativos del Banco de México, para hacer frente a "una presión del gasto en 2009 de 300 mil millones de pesos", que representa 10 por ciento del presupuesto de este año y 1.5 por ciento del producto interno bruto (PIB). Para 2010 "la situación es más complicada", estimó el secretario de Hacienda, según versiones de legisladores de todos los partidos políticos que acudieron a desayunar con Agustín Carstens en Palacio Nacional. <http://www.jornada.unam.mx/2009/05/20/index.php?section=economia&article=029n2eco> Los meses más difíciles de la recesión no han pasado, advierten analistas Roberto González Amador Todavía no pasa lo peor. Analistas económicos consideraron que los meses más difíciles de la recesión, que por ahora ya es la más pronunciada sufrida por el país desde el desplome de la economía en 1995, no han pasado. "La producción se mantiene en declive y la situación podría empeorar", opinó este martes Ricardo Aguilar, analista de Invex Grupo Financiero. Una opinión similar expresaron Julián Cubero y Cecilia Posadas, analistas de BBVA Bancomer: "es probable que para los próximos meses continúe una dinámica negativa" en la actividad industrial. <http://www.jornada.unam.mx/2009/05/20/index.php?section=economia&article=032n2eco> Suben en 237 mdd las reservas del BdeMLas reservas internacionales del país revirtieron las pérdidas de las últimas semanas, al aumentar

ligeramente en 237 millones de dólares y ubicarse el viernes pasado en 76 mil 551 millones de dólares. Sin embargo, las reservas aún se mantienen por abajo del nivel que alcanzaron al cierre de 2008, de 85 mil 441 millones de dólares, con lo que han retrocedido 8 mil 890 millones de dólares en lo que va de 2009. El Banco de México (BdeM) explicó que el aumento de la última semana obedeció a una venta de divisas por parte de Pemex al banco central por 500 millones de dólares y un alza por otras operaciones netas por 312 millones más. Ello, no obstante una compra de divisas del gobierno federal al BdeM por 75 millones de dólares y las subastas por 500 millones de dólares en dicha semana.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/20/index.php?section=economia&article=032n3eco> Bajo nivel recaudatorio de México: Cepal Ecuador, Panamá, México y Bolivia son los países de Latinoamérica cuya capacidad de recaudación fiscal está más expuesta a la crisis financiera global, dijo el martes la Cepal. Esas cuatro naciones son las más expuestas por su "alta dependencia de los ingresos por explotación de recursos naturales (y), bajo nivel de carga tributaria", dijo la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en un comunicado. En el otro extremo de la balanza, se encuentran Brasil, Argentina, Perú y Nicaragua, según el estudio del organismo. La semana pasada, la agencia Standard & Poor's revisó a negativo desde estable el panorama de las calificaciones crediticias de México, al señalar que la posición fiscal del país se deterioraría en 2009 y 2010.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/05/20/index.php?section=sociedad&article=046n1soc> Planea Monsanto iniciar la siembra experimental de maíz transgénico en septiembre u octubre Matilde Pérez U. Monsanto invertirá 300 mil dólares en las primeras siembras experimentales de maíz genéticamente modificado; hasta la fecha ha presentado 12 solicitudes para llevar a cabo ese tipo de cultivos en predios no mayores a dos hectáreas en Sonora, Sinaloa y Tamaulipas, y tiene previsto ingresar tres solicitudes más para Chihuahua y la Región Lagunera, informaron Juan Luis Félix Flores, director de asuntos corporativos para América Latina y el Caribe, y Juan Manuel de la Fuente, gerente de asuntos científicos. Al presentar un resumen de las propuestas de experimentos que están en proceso de consulta pública en la página web del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), periodo que culminará los primeros días de junio, ambos directivos de Monsanto precisaron que las semillas propuestas son tolerantes a algunos insectos, herbicidas y a las plagas que ocasionan pérdidas de 25 por ciento por hectárea en las cosechas de maíz.